

Hilo Directo**■ CUBA EN EL MUNDO**

Agrupaciones españolas solidarias con Cuba demandaron al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la inmediata excarcelación de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, presos desde 1998 por prevenir a su país de acciones violentas. En una nutrida concentración celebrada en la madrileña Puerta del Sol, organizada por el Comité de Madrid por la Liberación de esos prisioneros políticos, se enarbolaron banderas cubanas y se exhibieron pancartas con las fotos de los Cinco. (CubaDebate)

■ ISRAEL CONSTRUIRÁ 500 CASAS EN TERRITORIOS PALESTINOS

El gobierno israelí aprobó la construcción de 500 casas en territorio palestino de Cisjordania, como represalia al asesinato de una familia sionista, cuya autoría aún no se ha esclarecido. La decisión fue adoptada por un equipo ministerial reunido en sesión de emergencia y encabezado por el primer ministro, Benjamin Netanyahu, y el ministro de Defensa, Ehud Barak. Barak, aseguró que empleará el "puño de hierro" del Ejército israelí contra los responsables del ataque, utilizado como pretexto para continuar violando la legislación internacional, que prohíbe la colonización de los territorios extranjeros ocupados militarmente. (Europa Press)

■ CRITICAN SITUACIÓN DE INMIGRANTES EN EUROPA

El Partido de la Izquierda Europea (PIE) analiza el tratamiento que reciben los inmigrantes en los países de la Unión Europea (UE), donde ocurrió un retroceso espectacular de sus derechos. En la presentación de las jornadas La Izquierda y las Migraciones. Por una Ciudadanía Universal, organizadas por el PIE junto al Foro de Sao Paulo, el eurodiputado español Willy Meyer denunció la gran hipocresía de la UE hacia los inmigrantes. (PL)

■ COMICIOS REGIONALES Y MUNICIPALES EN RUSIA

Unos 24 millones de rusos estaban llamados a votar en elecciones regionales y municipales, consideradas un test para los comicios parlamentarios de finales del 2011 y los presidenciales de comienzos del 2012. En total, se celebran elecciones en 74 de las 83 regiones del país. La participación hasta ahora fue mayor que en otros comicios, informó el vicepresidente de la Comisión Electoral Central, Leonid Ivlev. Tres mil doscientos comicios de diferente nivel se realizaron en la mayoría de las regiones de Rusia. Doce entidades federales eligen a los diputados de las asambleas legislativas. (DPA/Ria Novosti)

■ CAMISAS ROJAS RECUERDAN PROTESTAS

Foto: Reuters

Cincuenta mil miembros del movimiento tailandés Frente Unido para la Democracia y contra la Dictadura (FUDD), conocidos como "camisas rojas" salieron a las calles de Bangkok para recordar el inicio de las protestas que hace un año paralizaron la capital por casi tres meses. Durante la manifestación el ex primer ministro de Tailandia, Thaksin Shinawatra, en un discurso televisivo a los manifestantes pidió votar por la oposición en las próximas elecciones de verano. (Ria Novosti)

■ EXTRADITAN NARCOTRAFICANTE MEXICANO

Un narcotraficante mexicano que entre el 2004 y el 2006 traficó junto a su hermano más de 100 toneladas de cocaína a Estados Unidos, fue extraditado a ese país para ser juzgado por sus crímenes, informó la Procuraduría General de la República (PGR, Fiscalía). El delincuente, identificado como Esteban Rodríguez Olivera y conocido como "El Güero" o "Peligros", tenía nexos importantes con Joaquín "El Chapo" Guzmán, líder del cártel de Sinaloa. (ABC)

Evacuación masiva en Japón ante el temor de tragedia nuclear



Las autoridades intentan asegurar a los residentes que no van a quedar afectados por los escapes de radiación. Foto: AP

KORIYAMA, Japón, 13 de marzo.— Las autoridades japonesas enfrentaban este domingo el riesgo de una crisis nuclear por el peligro de fusión en varios reactores, que forzó el desalojo de 210 000 personas de la costa noreste, assolada por el terremoto y tsunami del viernes, informó AFP.

Un reactor de la planta Fukushima I estaba ya posiblemente en proceso de fusión parcial, dijo un alto funcionario, al tiempo que los operadores realizaban esfuerzos desesperados por mantener baja la temperatura en otras unidades del mismo complejo y evitar que empeorara el problema, según AP.

El secretario del Gabinete, Yukio Edano, dijo que podría ocurrir una explosión de hidrógeno en la unidad 3 de la estación nuclear de Dai-ichi en Fukushima. El sábado hubo un estallido en la Unidad 1 de la misma planta, y los operadores intentaron evitar la fusión del reactor introduciendo agua de mar.

"A riesgo de aumentar más la preocupación de la población, no podemos descartar

la posibilidad de una explosión", indicó Edano.

Una fusión total —con la paralización de los sistemas de la planta y de su capacidad de controlar la temperatura— podría liberar uranio y otras peligrosas sustancias contaminantes al medio ambiente y presentar riesgo considerable a la salud.

Si el núcleo de un reactor queda expuesto al exterior, las autoridades probablemente comenzarían a verter cemento y arena sobre todo el complejo, como se hizo en Chernóbil, dijo Peter Bradford, ex comisionado de la Comisión Reguladora Nuclear de Estados Unidos.

Edano dijo a periodistas que era "muy posible" una fusión parcial en la Unidad 3 de la planta de Dai-ichi en Fukushima.

A la pregunta de si había ocurrido una fusión parcial, Edano afirmó que "debido a que el reactor está dentro, no podemos examinarlo directamente, pero estamos adoptando medidas en el supuesto" de que hubiera sucedido.

En un centro de evacuación en Koriyama, a 60 kilómetros de los reactores en proble-

mas y a 190 kilómetros al norte de Tokio, los médicos habían revisado a unas 1 500 personas por exposición a la radiación, dijo un funcionario.

Las autoridades declararon estado de emergencia en cinco reactores el viernes, después de que los operadores perdieron la capacidad de enfriarlos con métodos convencionales.

Uno más se añadió a la lista el domingo, para un total de seis. Japón tiene 55 reactores en 17 instalaciones.

La Agencia Meteorológica de Japón ubicó hoy la magnitud del sismo en 9,0, con lo que supera la fuerza de 8,9 mencionada inicialmente por el Servicio Geológico de Estados Unidos.

El primer ministro de Japón, Naoto Kan, afirmó que el país enfrenta la peor crisis tras la Segunda Guerra Mundial y llamó a hacer esfuerzos conjuntos para reconstruirlo.

El Ejército japonés ha desplegado 65 000 efectivos por todo el país para ayudar en las tareas de rescate, y se espera que el número de soldados llegue a los 100 000. Helicópteros de la Marina siguen sobrevolando las zonas afectadas y concentran sus esfuerzos en la detección de incendios, particularmente en la ciudad de Miyako, donde cuentan hasta siete focos que están fuera de control.

En tanto, el volcán Shinmoedake, situado en la isla Kyushu y de 1 420 metros de altura, arrojó cenizas y piedras hasta 4 000 metros de altitud, tras dos semanas de relativa calma, anunciaron las autoridades.

La Agencia Meteorológica emitió una advertencia, en la que señaló que el volcán Shinmoedake reanudó su actividad después de permanecer tranquilo un par de semanas, informó AP.

Se desconocía si las erupciones estaban vinculadas con el sismo. Japón se ubica sobre el llamado "Anillo de Fuego", un círculo de zonas activas en el que son comunes los movimientos telúricos y las erupciones volcánicas.

Continúa la amenaza de una zona de exclusión aérea en Libia

TRÍPOLI, 13 de marzo.— Después de que la Liga Árabe aprobara pedir una zona de exclusión aérea sobre Libia, los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU debaten la posibilidad de adoptar ese paso, notificó DPA.

Hoy se celebran conversaciones bilaterales, informales y a puerta cerrada. Se espera que el lunes el tema forme parte de la agenda del día, aunque aún no está claro si se votará una resolución al respecto.

La petición de la Liga Árabe fue calificada por Estados Unidos como "un paso importante", sin embargo, de acuerdo con EFE, Alemania, China y Rusia se manifestaron en contra de una invasión a la nación norafricana.

La votación de los ministros de Exteriores árabes presentes en la reunión de la víspera en El Cairo, tuvo la negativa de Siria, Sudán, Yemen y Argelia, indicó ANSA. La delegación libia no participó del encuentro debido a que a comienzos de mes fue

expulsada del organismo, el cual también decidió iniciar un diálogo con el rebelde Consejo Nacional Libio, según las fuentes.

Para el Gobierno de Libia, la decisión excede de las competencias otorgadas en la carta fundacional de la organización panárabe y se basa en "alegaciones falsas y una distorsión clara de las realidades y de lo que ocurre sobre el terreno".

El apoyo árabe satisface uno de los factores que la OTAN ha dicho que se necesitan para acometer la vigilancia del espacio aéreo libio. Pero la otra, un mandato de la ONU, aún no está próxima.

Incluso si el Consejo de Seguridad votara sobre la zona de exclusión aérea, Rusia y China, ambos con poder de veto, se han opuesto públicamente a la idea.

AFP reportó que los ministros de Relaciones Exteriores del G8 se reunirán lunes y martes en París, para tratar de aproximar sus posiciones al respecto.

Por su parte, el secretario de

Defensa estadounidense, Robert Gates, afirmó que el Ejército de ese país no tendría problemas para imponer una zona de exclusión aérea en Libia si el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, lo ordena, porque dispone de los recursos, según el diario The Washington Post.

"La cuestión es si es inteligente hacerlo. Y esa es la discusión que está pasando a nivel político", agregó.

En contraste, el viceministro de Exteriores chino, Zhai Jun, afirmó que los países árabes "deben solucionar sus problemas por sí mismos y sin interferencia extranjera".

De esta forma, Beijing solicitó que la situación en Libia se resuelva pacíficamente a través del diálogo, y pidió respeto a la soberanía e integridad territorial del país africano, indicó Europa Press.

Igualmente, la Unión Africana (UA) anunció en un comunicado que designó un Comité de Alto Nivel, formado por los jefes de

Estado de Mauritania, República del Congo, Mali, Sudáfrica y Uganda, además del presidente de la Comisión de la UA, Jean Ping, para promover y facilitar un diálogo entre las partes implicadas en el conflicto, informó EFE.

Entretanto, las fuerzas armadas y tribus locales leales a Muammar al Gadafi recuperaron la ciudad petrolera de Brega, en el este de Libia, por lo que ahora avanzan hacia los grupos rebeldes posicionados en Bengasi, indicó una fuente del Gobierno libio.

Saif al-Islam, uno de los hijos del líder libio, aseguró que el Ejército reconquistó el 90 % del país, según Telesur.

Mientras, las fuerzas de seguridad de Yemen, Bahrein y Marruecos reprimieron con gases lacrimógenos a miles de manifestantes que protestaban en sus respectivos países, en demanda de la renuncia de sus gobernantes con un saldo de varios muertos y decenas de heridos, según Notimex.